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ȼ ɫамом раɡɝарɟ ɩриɟмнаɹ ɤам�
ɩаниɹ. ȼ ɫɟнɬɹɛрɟ ɞɥɹ ɩɟрɜоɤɭрɫни�
ɤоɜ наɱнɟɬɫɹ ɩɟрɜɵɣ ɫɬɭɞɟнɱɟɫɤиɣ 
ɭɱɟɛнɵɣ ɝоɞ. ɂ мɵ рɟɲиɥи ɜɵɹɫниɬɶ 
ɭ рɟɤɬора Ⱥмɭрɫɤоɣ ȽɆȺ Ɍаɬɶɹнɵ 
Ɂаɛоɥоɬɫɤиɯ� ɤаɤиɯ ɫɬɭɞɟнɬоɜ ɠɞɟɬ 
ɜɭɡ� ɤаɤиɟ ɤаɱɟɫɬɜа нɭɠнɵ ɫɟɝоɞнɹɲ�
ним аɛиɬɭриɟнɬам� ɱɬоɛɵ ɭɫɩɟɲно 
оɫɜоиɬɶ ɩрофɟɫɫиɸ ɜраɱа и ɱɟм 
ɯороɲо мɟɞицинɫɤоɟ оɛраɡоɜаниɟ. 

- Татьяна Владимировна, 
вы следите за тем, как 
идет приемная кампания? 

� Ʉонɟɱно� ɤаɠɞɵɣ ɞɟнɶ ɭ наɫ 
ɩроɯоɞɹɬ ɫɜои ɜнɭɬриɜɭɡоɜɫɤиɟ 
ɫоɜɟɳаниɹ ɫ оɬɜɟɬɫɬɜɟннɵми ɡа 
ɷɬо наɩраɜɥɟниɟ ɫоɬрɭɞниɤами� 
рɟɝɭɥɹрно ɭɱаɫɬɜɭɸ ɜ ɫоɜɟɳаниɹɯ 
ɫ Ɇиниɫɬɟрɫɬɜом ɡɞраɜооɯранɟниɹ 
Ɋоɫɫии. Ⱦа и ɩроɫɬо ɫама ɱаɫɬо 
ɡаɝɥɹɞɵɜаɸ ɜ ɤаɛинɟɬɵ ɩриɟмноɣ 
ɤомиɫɫии. Приɟмнаɹ ɤамɩаниɹ � ɜаɠ�
нɵɣ ɞɥɹ наɫ ɷɬаɩ. ȼɟɞɶ оɬ ɬоɝо� ɤаɤиɯ 
ɫɬɭɞɟнɬоɜ мɵ ɫɟɣɱаɫ наɛɟрɟм� ɛɭɞɟɬ 
ɡаɜиɫɟɬɶ� ɤаɤ мɵ ɛɭɞɟм ɠиɬɶ нɟ�
ɫɤоɥɶɤо ɩоɫɥɟɞɭɸɳиɯ ɥɟɬ. ɍɱиɬɶɫɹ ɜ 
мɟɞицинɫɤом ɜɭɡɟ ɞоɥɝо � ɲɟɫɬɶ ɥɟɬ� 
ɩоɬом ɞɜа ɝоɞа ɟɳɟ моɠно ɭɱиɬɶɫɹ 
ɜ орɞинаɬɭрɟ. Ɍаɤ ɱɬо ɫ рɟɛɹɬами� 
ɤɬо ɩриɞɟɬ ɤ нам � ɫɟнɬɹɛрɹ на ɫɜоɣ 
ɩɟрɜɵɣ ɭɱɟɛнɵɣ ɫɬɭɞɟнɱɟɫɤиɣ ɝоɞ� 
мɵ наɞоɥɝо.

- Какие студенты нужны 
вузу сегодня? Кроме бал-
лов по ЕГЭ и за экзамены 
есть какие -то еще важные 
критерии? 

� Ɇɵ ɯоɬим ɩоɥɭɱиɬɶ аɛиɬɭриɟн�
ɬоɜ� ɤаɤ ɫɟɣɱаɫ ɩринɹɬо ɝоɜориɬɶ� 
моɬиɜироɜаннɵɯ ɫɬɭɞɟнɬоɜ. ə ино�
ɝɞа ɜ ɲɭɬɤɭ ɝоɜорɸ наɲим ɩрɟ�
ɩоɞаɜаɬɟɥɹм� ɱɬо ɩриɫмаɬриɜаɬɶ 
ɛɭɞɭɳиɯ мɟɞицинɫɤиɯ раɛоɬниɤоɜ 
наɞо ɭɠɟ ɫ ɞɟɬɫɤоɝо ɫаɞа. ȼɫɟ ɞɟɬи 
иɝраɸɬ ©ɜ ɛоɥɶниɱɤɭª � ɤɬо ɭɤоɥɵ 
ɫɬаɜиɬ� ɤɬо ©ɛоɥɶнɵɯª ɫɥɭɲаɟɬ. ɂ 
ɜоɬ наɞо ɡамɟɱаɬɶ ɬɟɯ� ɤɬо ɞɟɥаɟɬ 
ɷɬо ɩоɫɬоɹнно и ɭɜɥɟɱɟнно� и раɛо�
ɬаɬɶ ɩоɬом ɫ ними. ɂ ɤоɝɞа ɩриɞɟɬ 
ɜрɟмɹ ɞɟɥаɬɶ ɜɵɛор ɩрофɟɫɫии� 
моɥоɞоɣ ɱɟɥоɜɟɤ ɫɞɟɥаɟɬ ɷɬо оɫоɡ�
нанно и ɫ ɩоɥнɵм ɩониманиɟм и 
ɝоɬоɜноɫɬɶɸ оɫɜоиɬɶ мɟɞицинɫɤɭɸ 
наɭɤɭ. ɍ наɫ ɭɱаɬɫɹ рɟɛɹɬа ɩоɫɥɟ 
ɩрофиɥɶнɵɯ мɟɞɤɥаɫɫоɜ� ɩоɫɥɟ 
мɟɞицинɫɤиɯ ɤоɥɥɟɞɠɟɣ� ɭɱаɫɬниɤи 
ɩрофиɥɶнɵɯ оɥимɩиаɞ. ɂ ɹ ɜиɠɭ� 

ɱɬо они ɛоɥɶɲɟ ɝоɬоɜɵ ɤ оɫɜоɟниɸ 
наɲиɯ ɞиɫциɩɥин� ɩо ɤраɣнɟɣ мɟрɟ� 
на ɩɟрɜом ɷɬаɩɟ.

- Трудно учиться на пер-
вом курсе? К чему нужно 
быть готовыми потенци-
альным первокурсникам? 

� Ʉонɟɱно� ɭɱиɬɶɫɹ на ɩɟрɜом 
ɤɭрɫɟ ɭ наɫ ɫɥоɠно� оɛɴɟм ɡнаниɣ 
нɭɠно ɭɫɜоиɬɶ оɝромнɵɣ. ɂ нɟɤоɬо�
рɵɟ ɷɬоɝо оɬɤроɜɟнно ɩɭɝаɸɬɫɹ. ɇо 
ɹ ɜɫɟɝɞа им ɝоɜорɸ� ɱɬо моɥоɞɵм 
ɜɫɟ ɩо ɩɥɟɱɭ. ɂɯ моɡɝ� иɯ ɩɫиɯиɤа 
раɛоɬаɸɬ ɫоɜɫɟм ɩо�ɞрɭɝомɭ� они 
моɝɭɬ ɩɟрɟраɛаɬɵɜаɬɶ оɝромнɵɟ 
маɫɫиɜɵ информации. ɂмɟнно 
ɩɟрɟраɛаɬɵɜаɬɶ� а нɟ ɡаɭɱиɜаɬɶ. 
ɗɬо ɤɥɸɱɟɜоɟ� ©ȼɵɡɭɛриɬɶª ɜɫɸ 
мɟɞицинɭ нɟɜоɡмоɠно. ɂнфор�
мациɹ� ɤоɬорɭɸ они оɫɜаиɜаɸɬ ɜ 
ɬɟɱɟниɟ ɭɱɟɛноɝо ɩроцɟɫɫа� оɬ�
ɤɥаɞɵɜаɟɬɫɹ ©ɜ ɩаɫɫиɜª� но ɜ ɬом 
ɫɥɭɱаɟ� ɤоɝɞа она им ɩоɬрɟɛɭɟɬɫɹ� 
они ɬоɱно ɛɭɞɭɬ ɡнаɬɶ� ɝɞɟ наɣɬи 
ɬɟ иɥи инɵɟ иɫɬоɱниɤи� ɩоɱиɬаɬɶ 
ɫɩраɜоɱнɭɸ ɥиɬɟраɬɭрɭ. Ʉоɝɞа ɜɵ 
ɩоɣɞɟɬɟ ɤ ɛоɥɶнɵм и ɫɬоɥɤнɟɬɟɫɶ 
ɫ ɤонɤрɟɬнɵми ɫиɬɭациɹми� ɜɵ 
ɜɫɩомниɬɟ� ɱɬо ©ɩроɯоɞиɥиª ɜ аɤа�
ɞɟмии. ɇа моɣ ɜɡɝɥɹɞ� ɜ ɜɭɡɟ наɞо 
наɭɱиɬɶɫɹ раɛоɬаɬɶ ɫ ɥиɬɟраɬɭроɣ� 

ɫ иɫɬоɱниɤами. Ʉоɝɞа моɥоɞоɣ ɜраɱ 
ɩриɞɟɬ раɛоɬаɬɶ ɜ ɩɟрɜиɱноɟ ɡɜɟно 
ɡɞраɜооɯранɟниɹ �а имɟнно ɩоɞɝо�
ɬоɜɤа ɞɥɹ ɩɟрɜиɱноɝо ɡɜɟна � оɞна 
иɡ ɤɥɸɱɟɜɵɯ ɡаɞаɱ аɤаɞɟмии�� ɬо 
ɛɭɞɟɬ ɡнаɬɶ� ɤаɤиɟ ɜоɩроɫɵ ɡаɞаɬɶ 
ɩациɟнɬɭ� на ɤаɤиɟ ɫимɩɬомɵ нɭɠно 
оɛраɬиɬɶ ɜниманиɟ и ɬаɤ ɞаɥɟɟ. ɇо 
ɤонɟɱно� ɫɬɭɞɟнɬɵ ɞоɥɠнɵ ɛɵɬɶ 
ɝоɬоɜɵ ɩоɫɜɹɬиɬɶ мноɝо ɜрɟмɟни иɡ�
ɭɱɟниɸ ɫɥоɠнɵɯ мɟɞицинɫɤиɯ ɞиɫ�
циɩɥин. Ⱥ инɬɟрɟɫноɣ и ɩоɥɟɡноɣ 
информации ɫɟɣɱаɫ морɟ� Ɇоɠно 
раɛоɬаɬɶ ɫ оɝромнɵм ɤоɥиɱɟɫɬɜом 
инɬɟрɟɫнɵɯ иɫɬоɱниɤоɜ. Ⱥɤаɞɟмиɹ 
ɩоɞɤɥɸɱаɟɬɫɹ ɤ цɟнɬраɥɶноɣ мɟɞи�
цинɫɤоɣ ɛиɛɥиоɬɟɤɟ. Ɍаɤ ɱɬо ɭɫɥоɜиɹ 
ɞɥɹ ɤаɱɟɫɬɜɟнноɝо оɛɭɱɟниɹ ɭ наɫ 
ɜɫɟ ɟɫɬɶ. 

- На подготовку каких 
специалистов нацелена 
академия? 

� По ɫɭɳɟɫɬɜɭɸɳим ɫɟɣɱаɫ ɫɬан�
ɞарɬам мɵ ɞоɥɠнɵ ɜɵɩɭɫɤаɬɶ 
ɜраɱа ɩɟрɜиɱноɝо ɡɜɟна ɡɞраɜооɯ�
ранɟниɹ. Ɉɬ ɬаɤоɝо ɜраɱа ɡаɜиɫиɬ 
оɱɟнɶ мноɝоɟ. ɗɬо ɩɟрɜɵɣ ɞоɤɬор� 
ɤ ɤомɭ ɩациɟнɬ ɩриɯоɞиɬ ɫ ɩроɛɥɟ�
моɣ. Ʉаɤ ɩраɜиɥɶно он оɬраɛоɬаɟɬ 
ɫ ɩациɟнɬом� на ɤаɤиɟ анаɥиɡɵ 
иɥи оɛɫɥɟɞоɜаниɹ оɬɩраɜиɬ� ɤаɤиɟ 

ɩриɜɥɟɱɟɬ ɤонɫɭɥɶɬации � ɷɬо ɜɫɟ 
оɱɟнɶ ɜаɠно. ȼраɱ ɞоɥɠɟн ɛɵɫɬро 
ориɟнɬироɜаɬɶɫɹ� ɞоɥɠɟн ɛɵɬɶ 
моɛиɥɶнɵм� ɱɬоɛɵ нɟ ɭɩɭɫɬиɬɶ 
ɜрɟмɹ� ɤоɬороɟ иноɝɞа моɠɟɬ ɫɬоиɬɶ 
ɱɟɥоɜɟɤɭ ɠиɡни. ɋоɜрɟмɟннɵɣ ɜраɱ 
ɩɟрɜиɱноɝо ɡɜɟна ɞоɥɠɟн ɜɥаɞɟɬɶ 
ɜɫɟми ноɜɵми цифроɜɵми ɬɟɯно�
ɥоɝиɹми и ɤомɩɟɬɟнциɹми.  Ʉонɟɱно� 
ɞɥɹ ɭɬоɱнɟниɹ ɞиаɝноɡа и ɬаɤɬиɤи 
ɥɟɱɟниɹ моɝɭɬ ɩомоɱɶ ɭɡɤиɟ ɫɩɟци�
аɥиɫɬɵ � ɤарɞиоɥоɝ� ɝаɫɬроɷнɬɟроɥоɝ 
и ɩр.� но ɟɫɬɶ ɬаɤиɟ ноɡоɥоɝии� ɤоɝɞа 
ɭɱаɫɬɤоɜɵɣ ɩɟɞиаɬр иɥи ɬɟраɩɟɜɬ 
моɠɟɬ и ɞоɥɠɟн ɩоɫɬаɜиɬɶ ɞиаɝноɡ 
ɫам� оɤаɡаɬɶ ɩомоɳɶ ɩациɟнɬɭ� 
нɟ ɞоɠиɞаɹɫɶ ɤонɫɭɥɶɬациɣ ɭɡɤиɯ 
ɫɩɟциаɥиɫɬоɜ. 

- Вы отметили, что в 
медицинском вузе надо 
учиться долго. В чем «пре-
лесть» медицинского об-
разования? 

� ȼ мɟɞицинɫɤоɣ ɩрофɟɫɫии 
ɫоɛираɟɬɫɹ ɫраɡɭ нɟɫɤоɥɶɤо ɩрɟ�
имɭɳɟɫɬɜ. ȼо�ɩɟрɜɵɯ ɟɫɥи ɱɟɥоɜɟɤа 
ɯоɱɟɬ раɡɜиɜаɬɶɫɹ и ɫоɜɟрɲɟнɫɬɜо�
ɜаɬɶɫɹ � ɡɞɟɫɶ ɞɥɹ ɷɬоɝо ɛɭɞɭɬ ɜɫɟ 
ɭɫɥоɜиɹ. ɇɟɫмоɬрɹ на ɬо� ɱɬо мɵ 
ɭɱим на ɞɜɭɯ фаɤɭɥɶɬɟɬаɯ � ©Ʌɟɱɟɛ�
ноɟ ɞɟɥоª и ©Пɟɞиаɬриɹª� ɜ мɟɞици�
нɟ оɱɟнɶ мноɝо раɡнɵɯ наɩраɜɥɟниɣ 
ɫɩɟциаɥиɡации. ȼɬороɟ � ɟɫɥи ɱɟ�
ɥоɜɟɤ ɯоɱɟɬ ɡанимаɬɶɫɹ наɭɤоɣ� ɬо 
ɜ мɟɞицинɟ ɭ нɟɝо ɬоɠɟ ɟɫɬɶ ɬаɤаɹ 
ɜоɡмоɠноɫɬɶ. Ʌɸɛоɣ ɜраɱ моɠɟɬ 
ɛɵɬɶ ɜраɱом�иɫɫɥɟɞоɜаɬɟɥɟм� 
ɩоɬомɭ ɱɬо он оɛɥаɞаɟɬ оɝромноɣ 
ɛаɡоɣ ɞаннɵɯ ɫɜоиɯ ɩациɟнɬоɜ� 
рɟɡɭɥɶɬаɬами оɛɫɥɟɞоɜаниɣ� и нɟ 
ɜɫɟɝɞа ɷɬи рɟɡɭɥɶɬаɬɵ ɭɤɥаɞɵɜаɸɬ�
ɫɹ ɜ ɤɥаɫɫиɱɟɫɤоɟ ɬɟɱɟниɟ ɬоɣ иɥи 
иноɣ ɛоɥɟɡни. Поɷɬомɭ мɵ моɠɟм 
ɡанимаɬɶɫɹ ɩɟрɫонаɥиɡироɜанноɣ 
мɟɞициноɣ. Ʉаɤ ɬоɥɶɤо ɤаɫаɟмɫɹ 
ɩɟрɫонаɥиɡироɜанноɣ мɟɞицинɵ� 
ɫраɡɭ оɛраɳаɟмɫɹ ɤ ɩɫиɯоɥоɝии. 
ȼɟɞɶ ɱɬоɛɵ ɫоɛраɬɶ ɞаннɵɟ о 
ɩациɟнɬɟ� наɞо ɟɝо ɤ ɫɟɛɟ раɫɩоɥо�
ɠиɬɶ. ɋɥɟɞоɜаɬɟɥɶно� ɜраɱ ɞоɥɠɟн 
оɛɥаɞаɬɶ ɩɫиɯоɥоɝиɱɟɫɤими ɤоммɭ�
ниɤаɬиɜнɵми наɜɵɤами. ɂ ɷɬим ɬоɠɟ 
моɠно оɜɥаɞɟɬɶ� оɛɭɱаɹɫɶ ɫ ɜɭɡɟ. 
Ʉɫɬаɬи� ɤоммɭниɤаɬиɜнɵɟ наɜɵɤи 
ɩомоɝаɸɬ нɟ ɬоɥɶɤо ɜ мɟɞицинɟ. ɗɬо 
ɫɥаɝаɟмоɟ ɭɫɩɟɯа ɜ ɥɸɛоɣ ɫфɟрɟ. 
Ⱥ ɞɥɹ ɜраɱа ɫоɛраɬɶ информациɸ 

ɞɥɹ ɩоɫɬаноɜɤи ɞиаɝноɡа � ɷɬо ɜɫɟ. 
Прɟимɭɳɟɫɬɜа наɲɟɣ ɤɥаɫɫиɱɟɫɤоɣ 
ɲɤоɥɵ ɜ ɬом� ɱɬо она оɩираɟɬɫɹ 
на анамнɟɫɬиɱɟɫɤиɟ ɞаннɵɟ. Пра�
ɜиɥɶно ɫоɛраɜ анамнɟɡ� ɭɠɟ моɠно 
ɫ ɛоɥɶɲоɣ ɞоɥɟɣ ɜɟроɹɬноɫɬи ɩо�
ɫɬаɜиɬɶ ɩраɜиɥɶнɵɣ ɞиаɝноɡ. 

ȿɫɥи ɲироɤо ɝоɜориɬɶ о мɟɞицин�
ɫɤом оɛраɡоɜании� ɹ ɛɵ оɬмɟɬиɥа 
ɟɝо ɛаɡоɜɭɸ ɝɭманиɬарнɭɸ ɫоɫɬаɜ�
ɥɹɸɳɭɸ. Ɂɞɟɫɶ ɩриɫɭɬɫɬɜɭɸɬ ɜо�
ɩроɫɵ фиɥоɫофии� иɫɬории« Ɍа ɠɟ 
ɥаɬɵнɶ � ɟɟ нɟɜоɡмоɠно ɭɱиɬɶ ɛɟɡ 
ɩоɝрɭɠɟниɹ ɜ иɫɬориɸ и ɤɭɥɶɬɭрɭ. 

ȿɫɥи ɤаɫаɬɶɫɹ ɜɫɟɫɬороннɟɝо 
раɡɜиɬиɹ ɥиɱноɫɬи ɫɬɭɞɟнɬоɜ� ɬо 
моɝɭ ɬɜɟрɞо ɫɤаɡаɬɶ� ɱɬо ɭ наɫ ɜ 
аɤаɞɟмии ɞɥɹ ɷɬоɝо ɟɫɬɶ ɲироɤиɟ 
ɜоɡмоɠноɫɬи. Ⱦɥɹ оɛɳɟɫɬɜɟнниɤоɜ 
и аɤɬиɜиɫɬоɜ мноɝо ɞɟɥ наɣɞɟɬɫɹ ɜ 
ɜоɥонɬɟрɫɤом ɤорɩɭɫɟ ɜоɥонɬɟроɜ 
�мɟɞиɤоɜ. ɋɩорɬиɜнɵɟ ɤрɭɠɤи и 
ɫɟɤции� ɯорɟоɝрафиɱɟɫɤиɟ и мɭ�
ɡɵɤаɥɶнɵɟ ɤоɥɥɟɤɬиɜɵ � ɜɫɟ ɷɬо 
ɩриɫɭɬɫɬɜɭɟɬ ɜ наɲɟɣ ɫɬɭɞɟнɱɟ�
ɫɤоɣ ɠиɡни. 

Ⱥ ɜооɛɳɟ� ɤаɤ мнɟ ɤаɠɟɬɫɹ� ɩɟр�
ɜоɤɭрɫниɤи ɩонимаɸɬ� ɩраɜиɥɶнɵɣ 
ɥи они ɜɵɛор ɫɞɟɥаɥи� на ɩɟрɜоɣ 
ɩраɤɬиɤɟ. Ⱥ ɥɸɛоɜɶ ɤ ɩрофɟɫɫии 
и ɟɟ ɩониманиɟ ɩриɯоɞɹɬ ɬоɝɞа� 
ɤоɝɞа ɬɵ ɫмоɠɟɲɶ ɜɵɥɟɱиɬɶ ɩɟрɜо�
ɝо ɩациɟнɬа ɫамоɫɬоɹɬɟɥɶно. ɂ на 
ɫамом ɞɟɥɟ ɷɬо оɳɭɳɟниɟ ни ɫ ɱɟм 
нɟ ɫраɜнимоɟ. ə наɩримɟр� ɩомнɸ 
оɞноɝо иɡ ɫɜоиɯ ɩɟрɜɵɯ ɩациɟнɬоɜ 
ɩɹɬимɟɫɹɱноɝо маɥɶɱиɤа Ʉоɥɸ и 
ɟɝо мамɭ Ƚаɥинɭ. Ɇама ɩоɫɬɭɩиɥа ɜ 
ɫɬационар ɫ маɥɵɲом ɫ ɞиаɝноɡом 
©оɫɬрɵɣ ɛронɯиɬª. ə ɫ нɟɣ ɞоɥɝо раɡ�
ɝоɜариɜаɥа� раɫɫɤаɡɵɜаɥа� ɱɬо наɞо 
ɜɵɩоɥнɹɬɶ ɜɫɟ ɭɤаɡаниɹ ɜраɱɟɣ� но 
она иɡ ɛоɥɶницɵ ɫɛɟɠаɥа. ɑɟрɟɡ 
нɟɤоɬороɟ ɜрɟмɹ они ɩоɫɬɭɩиɥи 
ɫноɜа ɭɠɟ ɜ ɛоɥɟɟ ɬɹɠɟɥом ɫо�
ɫɬоɹнии� ɛɵɥ ɜ ɤомɟ. ə ɩомнɸ� ɤаɤ ɹ 
ɫама мɭɱиɥаɫɶ оɬ ɬоɝо� ɱɬо рɟɛɟноɤ 
ɬаɤ ɫɬраɞаɟɬ. ɇо ɜɫɟ оɛоɲɥоɫɶ� мɵ 
рɟɛɟнɤа ɜɵɥɟɱиɥи� ɱɟрɟɡ ɝоɞ ɹ ɫноɜа 
ɭɜиɞɟɥа иɯ ɫ мамоɣ � миɥɵɣ ɡаɛаɜнɵɣ 
маɥɶɱиɲɤа ɬаɤоɣ. ȼɫɟ ɩомнɸ� ɤаɤ 
ɜɱɟра. Ʉоɝɞа ɬɵ ɜɟɞɟɲɶ ɛоɥɶноɝо� ɬо 
ɜоɥнɭɟɲɶɫɹ ɡа ɤаɠɞоɝо� и ɤоɝɞа ɜɫɟ 
ɭɞаɟɬɫɹ� ɬо иɫɩɵɬɵɜаɟɲɶ наɫɬоɹɳɭɸ 
оɝромнɭɸ раɞоɫɬɶ. Ɍɵ ɫмоɝ ɩоɛɟɞиɬɶ� 
Ɍɵ оɤаɡаɥɫɹ ɫиɥɶнɟɟ ɛоɥɟɡни� ȼоɬ 
раɞи ɷɬоɝо ɫɬоиɬ ɭɱиɬɶɫɹ� 
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 Ⱦɥɹ ɭɱаɫɬиɹ ɜ ɤонɤɭрɫɟ на ɩо-
ɫɬɭɩɥɟниɟ  ɞоɩɭɫɤаɸɬɫɹ ɜɵɩɭɫɤ-
ниɤи �� ɤɥаɫɫа �ɥица� имɟɸɳиɟ 
ɫрɟɞнɟɟ оɛɳɟɟ оɛраɡоɜаниɟ� 
иɥи ɜɵɩɭɫɤниɤи ɫрɟɞниɯ ɩро-
фɟɫɫионаɥɶнɵɯ оɛраɡоɜаɬɟɥɶ-
нɵɯ орɝаниɡациɣ. 

Ⱥɛиɬɭриɟнɬɵ� имɟɸɳиɟ ɜɵɫ-
ɲɟɟ оɛраɡоɜаниɟ �ɫɩɟциаɥиɬɟɬ� 
ɛаɤаɥаɜриаɬ� маɝиɫɬраɬɭра� 
имɟɸɬ ɩраɜо на ɩоɫɬɭɩɥɟниɟ 
ɬоɥɶɤо на мɟɫɬа ɫ оɩɥаɬоɣ ɫɬо-
имоɫɬи оɛɭɱɟниɹ �ɤонɬраɤɬ� 
ɩɥаɬнɵɟ мɟɫɬа�.

ÈÇ ÎÁÙÅÃÎ 
ÊÎËÈ×ÅÑÒÂÀ 

ÁÞÄÆÅÒÍÛÕ ÌÅÑÒ 
ÂÛÄÅËßÞÒ: 

ОСОБУЮ КВОТУ � ɥɶɝоɬɵ ɩри 
ɩоɫɬɭɩɥɟнии ɞɥɹ оɫоɛɵɯ ɤаɬɟ-
ɝориɣ ɝраɠɞан �ɞɟɬи�инɜаɥиɞɵ� 
инɜаɥиɞɵ , и ,, ɝрɭɩɩ� инɜаɥиɞɵ 
ɫ ɞɟɬɫɬɜа� инɜаɥиɞɵ ɜɫɥɟɞɫɬɜиɟ 
ɜоɟнноɣ ɬраɜмɵ иɥи ɡаɛоɥɟ-
ɜаниɹ� ɩоɥɭɱɟннɵɯ ɜ ɩɟриоɞ 
ɩроɯоɠɞɟниɹ ɜоɟнноɣ ɫɥɭɠɛɵ� 
ɞɟɬи�ɫироɬɵ и ɞɟɬи� оɫɬаɜɲиɟɫɹ 
ɛɟɡ ɩоɩɟɱɟниɹ роɞиɬɟɥɟɣ�  ɜɟɬɟ-
ранɵ ɛоɟɜɵɯ ɞɟɣɫɬɜиɣ��

ОТДЕЛЬНУЮ КВОТУ: 
�� Ƚɟрои Ɋоɫɫиɣɫɤоɣ Ɏɟɞɟра-

ции� ɥица� наɝраɠɞɟннɵɟ ɬрɟмɹ 
орɞɟнами Ɇɭɠɟɫɬɜа�

�� ɞɟɬи ɩринимаɜɲиɯ ɭɱаɫɬиɟ 
ɜ ɫɩɟциаɥɶноɣ ɜоɟнноɣ оɩɟра-
ции на ɬɟрриɬориɹɯ ɍɤраинɵ� 
Ⱦонɟцɤоɣ ɇароɞноɣ Ɋɟɫɩɭɛɥиɤи� 
Ʌɭɝанɫɤоɣ ɇароɞноɣ Ɋɟɫɩɭ-
ɛɥиɤи� Ɂаɩороɠɫɤоɣ оɛɥаɫɬи и 
ɏɟрɫонɫɤоɣ оɛɥаɫɬи�
  ɜоɟнноɫɥɭɠаɳиɯ �ɜ ɬом 

ɱиɫɥɟ ɩроɯоɞиɜɲиɯ ɜоɟннɭɸ 
ɫɥɭɠɛɭ ɜ ɩɟриоɞ моɛиɥиɡации� 
ɞɟɣɫɬɜиɹ ɜоɟнноɝо ɩоɥоɠɟниɹ 
иɥи ɩо ɤонɬраɤɬɭ� ɡаɤɥɸɱɟнномɭ 
ɜ ɫооɬɜɟɬɫɬɜии ɫ ɩɭнɤɬом � ɫɬа-
ɬɶи �� Ɏɟɞɟраɥɶноɝо ɡаɤона оɬ 
�� марɬа ���� ɝоɞа 1 ���ɎɁ ©Ɉ 
ɜоинɫɤоɣ оɛɹɡанноɫɬи и ɜоɟнноɣ 
ɫɥɭɠɛɟª�� 
 ɥиц� ɡаɤɥɸɱиɜɲиɯ ɤонɬраɤɬ 

о ɞоɛроɜоɥɶном ɫоɞɟɣɫɬɜии ɜ 
ɜɵɩоɥнɟнии ɡаɞаɱ� ɜоɡɥоɠɟн-
нɵɯ на ȼоорɭɠɟннɵɟ ɋиɥɵ 
Ɋоɫɫиɣɫɤоɣ Ɏɟɞɟрации�
 ɫоɬрɭɞниɤоɜ фɟɞɟраɥɶнɵɯ 

орɝаноɜ иɫɩоɥниɬɟɥɶноɣ ɜɥа-
ɫɬи и фɟɞɟраɥɶнɵɯ ɝоɫɭɞар-
ɫɬɜɟннɵɯ орɝаноɜ� ɜ ɤоɬорɵɯ 
фɟɞɟраɥɶнɵм ɡаɤоном ɩрɟɞ-
ɭɫмоɬрɟна ɜоɟннаɹ ɫɥɭɠɛа� 
ɫоɬрɭɞниɤоɜ орɝаноɜ ɜнɭɬрɟнниɯ 
ɞɟɥ Ɋоɫɫиɣɫɤоɣ Ɏɟɞɟрации� 
ɫоɬрɭɞниɤоɜ ɭɝоɥоɜно�иɫɩоɥ-
ниɬɟɥɶноɣ ɫиɫɬɟмɵ Ɋоɫɫиɣɫɤоɣ 
Ɏɟɞɟрации�

�� ɞɟɬи ɜоɟнноɫɥɭɠаɳиɯ� 

ɫоɬрɭɞниɤоɜ фɟɞɟраɥɶнɵɯ ор-
ɝаноɜ иɫɩоɥниɬɟɥɶноɣ ɜɥаɫɬи и 
фɟɞɟраɥɶнɵɯ ɝоɫɭɞарɫɬɜɟннɵɯ 
орɝаноɜ� ɜ ɤоɬорɵɯ фɟɞɟраɥɶ-
нɵм ɡаɤоном ɩрɟɞɭɫмоɬрɟна 
ɜоɟннаɹ ɫɥɭɠɛа� ɫоɬрɭɞниɤоɜ 
орɝаноɜ ɜнɭɬрɟнниɯ ɞɟɥ Ɋоɫɫиɣ-
ɫɤоɣ Ɏɟɞɟрации� наɩраɜɥɟннɵɯ 
ɜ ɞрɭɝиɟ ɝоɫɭɞарɫɬɜа орɝанами 
ɝоɫɭɞарɫɬɜɟнноɣ ɜɥаɫɬи Ɋоɫɫиɣ-
ɫɤоɣ Ɏɟɞɟрации и ɩринимаɜɲиɯ 
ɭɱаɫɬиɟ ɜ ɛоɟɜɵɯ ɞɟɣɫɬɜиɹɯ ɩри 
иɫɩоɥнɟнии ɫɥɭɠɟɛнɵɯ оɛɹɡан-
ноɫɬɟɣ ɜ ɷɬиɯ ɝоɫɭɞарɫɬɜаɯ.  

Â ðàìêàõ 
ÎÒÄÅËÜÍÎÉ ÊÂÎÒÛ 

ÁÅÇ ÏÐÎÂÅÄÅÍÈß 
ÂÑÒÓÏÈÒÅËÜÍÛÕ 

ÈÑÏÛÒÀÍÈÉ èìåþò 
ïðàâî ïîñòóïàòü: 
� Ƚɟрои Ɋоɫɫиɣɫɤоɣ Ɏɟɞɟра-

ции� ɥица� наɝраɠɞɟннɵɟ ɬрɟмɹ 
орɞɟнами Ɇɭɠɟɫɬɜа�

� ɞɟɬи ɭɱаɫɬниɤоɜ ɋȼɈ� ɟɫɥи 
ɜоɟнноɫɥɭɠаɳиɟ� ɫоɬрɭɞни-
ɤи ɩоɝиɛɥи иɥи ɩоɥɭɱиɥи ɭɜɟ-
ɱɶɟ �ранɟниɟ� ɬраɜмɭ� ɤонɬɭɡиɸ� 
ɥиɛо ɡаɛоɥɟɜаниɟ ɩри иɫɩоɥнɟ-
нии оɛɹɡанноɫɬɟɣ ɜоɟнноɣ ɫɥɭɠ-
ɛɵ �ɫɥɭɠɟɛнɵɯ оɛɹɡанноɫɬɟɣ� 
ɜ ɯоɞɟ ɫɩɟциаɥɶноɣ ɜоɟнноɣ 
оɩɟрации �ɛоɟɜɵɯ ɞɟɣɫɬɜиɣ на 
ɬɟрриɬориɹɯ иноɫɬраннɵɯ ɝоɫɭ-
ɞарɫɬɜ� ɥиɛо ɭɞоɫɬоɟнɵ ɡɜаниɹ 
Ƚɟроɹ Ɋоɫɫиɣɫɤоɣ Ɏɟɞɟрации 
иɥи наɝраɠɞɟнɵ ɬрɟмɹ орɞɟна-
ми Ɇɭɠɟɫɬɜа.

ÊÂÎÒÀ ÏÐÈÅÌÀ ÍÀ 
ÖÅËÅÂÎÅ ÎÁÓ×ÅÍÈÅ 

оɫɭɳɟɫɬɜɥɹɟɬɫɹ на оɫноɜании 
ɞоɝоɜора о цɟɥɟɜом оɛɭɱɟнии� 
ɡаɤɥɸɱɟнноɝо мɟɠɞɭ аɛиɬɭри-
ɟнɬом и ©ɡаɤаɡɱиɤом цɟɥɟɜоɝо 
оɛɭɱɟниɹª �ɤаɤ ɩраɜиɥо� ɷɬо 
миниɫɬɟрɫɬɜа ɡɞраɜооɯранɟниɹ 
ɫɭɛɴɟɤɬа ɊɎ�.

ÊÀËÅÍÄÀÐÜ ÀÁÈÒÓÐÈÅÍÒÀ
(возможно изменение сроков приема в соответствии с законодательством РФ): 

ÏÐÈÎÐÈÒÅÒÍÛÉ ÝÒÀÏ ÇÀ×ÈÑËÅÍÈß:

ÇÀ×ÈÑËÅÍÈÅ ÏÎ ÎÁÙÅÌÓ ÊÎÍÊÓÐÑÓ

Ïðîäîëæàåòñÿ ïðèåì äîêóìåíòîâ îò àáèòóðèåíòîâ, ïîñòóïàþùèõ 
íà ìåñòà ñ ïîëíîé îïëàòîé ñòîèìîñòè (íà êîíòðàêò). Äî 8 àâãóñòà 

äîêóìåíòû äîëæíû ïîäàòü òå àáèòóðèåíòû, êòî èìååò ïðàâî 
ñäàâàòü ýêçàìåíû â âóçå, äî 20 àâãóñòà æäóò çàÿâëåíèÿ îò òåõ, êòî 

õî÷åò ó÷èòüñÿ ïëàòíî è óæå èìååò ðåçóëüòàòû ÅÃÝ. Ìîæíî ïðèñëàòü 
äîêóìåíòû ïî÷òîé èëè äèñòàíöèîííî - ÷åðåç ëè÷íûé êàáèíåò íà 

ñàéòå âóçà èëè â ëè÷íîì êàáèíåòå íà ñàéòå Ãîñóñëóãè.

Äëÿ çàêëþ÷åíèÿ 
äîãîâîðà íà 

ïëàòíîå îáó÷åíèå 
íåîáõîäèìî:

- отправить информацию 
в личном кабинете на сайте 
ГОС-УСЛУГИ о готовности  
заключить договор и/или от-
править сообщение на почту 
abitur@amursma.su, содержа-
щее информацию о типе дого-
вора (с оплатой по семестрам, 
с оплатой по годам или за 
весь период обучения) и скан-
копию паспорта гражданина, 
которого необходимо вклю-
чить в договор в качестве 
заказчика, осуществляющего 
оплату за обучение.
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ÍÎÂÎÅ Â ÎÍÊÎËÎÃÈÈ
Îëüãà Ëûñåíêî, äîöåíò êàôåäðû ëó÷åâîé äèàãíîñòèêè, ëó÷åâîé òåðàïèè ñ êóðñîì îíêîëîãèè, èçâåñòíûé
 âðà÷ îíêîëîã-ìàììîëîã, â ñîñòàâå äåëåãàöèè âðà÷åé îíêîëîãîâ è õèìèîòåðàïåâòîâ Àìóðñêîé îáëàñòè 

ïðèíÿëà ó÷àñòèå â ðàáîòå IX Ïåòåðáóðãñêîãî ìåæäóíàðîäíîãî Îíêîëîãè÷åñêîãî 
ôîðóìà «Áåëûå íî÷è 2023» â Ñàíêò-Ïåòåðáóðãå 

Директор НИИ онкологии 
имени Н.Н. Петрова член-
корреспондент РАН, профес-
сор Беляев А.М поставил перед 
врачами-онкологами серьезные 
задачи, которые должны быть 
решены в ближайшее время. 
Вместе с главным онкологом 
Министерства здравоохранения 
Российской Федерации ,ака-
демиком РАН А.Д. Каприным 
оценили состояние отрасли и 
задали векторы в дальнейшей 
работе. 

Была озвучена статистика. 
В целом ситуация по раку не 
меняется: на первом месте - 
рак легкого, далее идет рак 
молочной железы, рак кожи (в 
т.ч.меланома), рак желудка. В 
своем докладе ведущий онко-
эпидемиолог академик Давид 
Заридзе нацелил все регионы на 
растущие опухоли толстой киш-
ки, на рост опухолей простаты у 
мужчин и опухолей щитовидной 
железы. Он многократно подчер-
кнул, что необходимо развивать 
программы скрининга с учетом 
особенностей каждого конкрет-
ного региона. Потому что они по-
зволяют заниматься серьезной 
ранней диагностикой, а значит и 
своевременным лечением.

Были представлены цифро-
вые трансформации и искус-
ственный интеллект, который 
внедряется сегодня не только 
на этапе диагностики, но и на 
этапе специального лечения 
рака. Аналитические, статисти-
ческие данные говорят о росте 
заболеваемости и смертности 
от рака! Локдаун, вызванный ко-
видом, ни в коей мере не может 
оправдывать несвоевременную 
диагностику злокачественных 
новообразований. Онкологи ра-
ботают с проблемой, которая 
является одной из основных 
причин демографических потерь 
в стране, поэтому достижение 
индикаторных показателей эф-
фективности работы онкослужб 
должно быть приоритетным и не 
заниженным! Эти критерии напря-
мую зависят от обеспеченности 
квалифицированными онколо-
гическими кадрами ,внедрения 
новых технологий своевремен-
ного выявления злокачественных 
новообразований, эффективного 
специального лечения. 

Обращено внимание на рабо-
ту центров амбулаторной онко-
логической помощи. Перед ме-
дицинскими вузами естественно 
поставили задачи по подготовке 

кадров для всех уровней он-
кослужбы, постдипломному 
образованию. Сейчас в России 
создано специальное агентство, 
которое отслеживает качество 
проводимых циклов професси-
ональной переподготовки в т.ч. 
НМО. Были приведены интерес-
ные факты о том, что появились 
некие частные компании, кото-
рые в течение недели выдают 
соответствующие сертификаты 
специалистам. Участники дис-
куссии были единодушны в 
том, что только кадровые вузы 

и федеральные центры должны 
осуществлять подготовку специ-
алистов- онкологов.

«Принципиа льно новым 
для меня было то, что про-
фессиональное сообщество  
стало обсуждать вопросы транс-
плантологии в онкологии, по-
скольку раньше сам диагноз 
«рак» исключал все варианты 
трансплантационной хирургии. 
Например, пациент лечится от 
рака молочной железы или рака 
желудка и имеет через какое-
то время поражение печени. 

Раньше в основном это была 
лекарственная поддержка, сей-
час возможна трансплантация 
печени. Очень яркую презента-
цию первого опыта представи-
ли наши ведущие центры, и мы 
можем взять это на вооруже-
ние, - отмечает Ольга Лысенко. 
- Большой интерес вызвали ге-
нетические фундаментальные 
исследования. Уже сейчас в 
НИИ онкологии имени Н.Н. Пе-
трова проводятся испытания 
нашего отечественного онко-
литического препарата. Очень 
приятно, что у нас в России 
это уже возможно, и в целом 
серьезное внимание будет 
уделяться фармацевтической 
отрасли и разработке наших от-
ечественных цитостатиков. Ши-
роким было представительство 
молодых специалистов. Это 
не только конкурс интересных 
случаев из практики, конкурс 
молодых ученых по научным 
исследованиям, по результа-
там которых они получили се-
рьезную грантовую поддержку. 
Я думаю, что на следующий год 
нам обязательно нужно при-
нять в нем участие.

Фото предоставлено О.В Лысенко.

ÌÀÑÒÅÐ-ÊËÀÑÑ ÏÎ ËÅ×ÅÍÈÞ ÑÎÑÓÄÈÑÒÎÉ ÌÎÇÃÎÂÎÉ 
ÍÅÄÎÑÒÀÒÎ×ÍÎÑÒÈ ÏÐÎØÅË ÍÀ ÁÀÇÅ ÊËÈÍÈÊÈ ÊÀÐÄÈÎÕÈÐÓÐÃÈÈ 

ÀÌÓÐÑÊÎÉ ÌÅÄÀÊÀÄÅÌÈÈ
В течение трех дней глав-

ный врач клиники Александр 
Коротких проводил  мастер-
класс на тему «Сосудистая 
мозговая недостаточность. Что 
нужно знать и уметь хирургу в 
настоящее время: от оптималь-
ной медикаментозной терапии 
до сложных гибридных вме-
шательств». В  нем приняли 
участие 5 врачей - эндоваску-
лярные и сосудистые хирурги 
из Москвы, Санкт-Петербурга и 
Благовещенска.

«Сосудистая мозговая не-
достаточность - это поражение 
артерий, которые питают голов-
ной мозг. У части пациентов, 
которых мы будем оперировать, 
уже состоялся инсульт, они его 
как-то пережили и более-менее 
реабилитировались. Но риск 
развития повторного инсульта, 
по данным исследований, в та-
ких ситуациях увеличивается в 
разы. И, само собой, повторный 
инсульт приводит к еще большей 
инвалидизации. Вторая группа 
пациентов - это те, кто обра-
тился с жалобами на какие-то 
неврологические нарушения, и 
в ходе обследования у них было 

выявлено сужение артерий, ко-
торое ухудшает качество жизни 
и в перспективе также может 
привести к инсульту. Также есть 
и бессимптомные пациенты, 
которые поступают с другими 
патологиями, и в ходе дообсле-
дования у них выявляют пора-
жения артерий, питающих мозг. 
На сегодняшний день такие па-
тологии, к сожалению, являются 
очень актуальной проблемой. В 
Амурской области в год опериру-
ют около 160 таких пациентов, но 
на самом деле таких операций 

нужно делать намного больше», 
- говорит Александр Коротких.

В рамках курса - теория и  
практика для врачей, а также за-
нятие для пациентов о вредных 
привычках и о необходимости 
соблюдать рекомендации в 
части консервативной терапии. 

В ходе практической части  про-
ведено 12 операций на брахио-
цефальных артериях - открытые  
и эндоваскулярные вмешатель-
ства, в ходе которых пациентам 
были  установлены стенты.

В этом году в клинике плани-
руют провести еще несколько 
мастер-классов и конференций. 
В сентябре состоится конферен-
ция по имплантации окклюдеров 
в ушко левого предсердия, в 
ходе которой запланировано 
провести восемь операций. В 
октябре пройдет конференция 

«Оптимизируйте свои коронар-
ные интервенции» (ОСКАР), 
на которую приедет более 50 
врачей из многих регионов Рос-
сии. В декабре на базе клиники 
запланирован мастер-класс 
по лечению врожденных по-
роков сердца у детей, который 
Александр Коротких проведет 
совместно с доктором меди-
цинских наук, профессором, 
заведующим отделением рент-
генхирургии клиники МЕДСИ на 
Красной Пресне, 16 в Москве 
Александром Осиевым.
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ÊÀÊ ÑÒÀÒÜ ÒÐÀÂÌÀÒÎËÎÃÎÌ? 
ÑÎÂÅÒÛ ÑÒÓÄÅÍÒÀÌ ÎÒ ÏÐÎÔÅÑÑÎÐÀ ÈÂÀÍÀ ÁÎÐÎÇÄÛ

Èâàí Âèêòîðîâè÷ Áîðîçäà - äîêòîð ìåäèöèíñêèõ íàóê, ïðîôåññîð, çàâåäóþùèé êàôåäðîé òðàâìàòîëîãèè 
ñ êóðñîì ìåäèöèíû êàòàñòðîô. Îí íàïèñàë àâòîðñêîå ðóêîâîäñòâî äëÿ òåõ ñòóäåíòîâ, êòî ñòîèò ïåðåä 

âûáîðîì ñïåöèàëèçàöèè â ìåäèöèíå. Ïðîôåññîð äàåò ñîâåòû, êàê ñòàòü âðà÷îì-òðàâìàòîëîãîì 

Â ÐÎÄÍÎÉ ÂÓÇ ×ÅÐÅÇ 47 ËÅÒ ÏÎÑËÅ ÂÛÏÓÑÊÀ
Â àìóðñêîé ìåäàêàäåìèè ïîáûâàëè áûâøèå ñòóäåíòêè âóçà, êîòîðûå îêîí÷èëè ÁÃÌÈ 47 ëåò íàçàä.  

Íèíà Ïðîòîïîïîâà, Ëþäìèëà Ëåâèíà è Òàòüÿíà Ãàáûøåâà ðîäîì èç ßêóòèè

Все поступали в медицин-
ский институт в Благовещенске 
более 50 лет назад и сейчас 
приехали в город своей юности. 

Нина Протопопова и Людмила 
Левина поступили в БГМИ в 1973 
года, после года учебы на раб-
факе. Татьяна Габышева - в 1972, 
сразу после окончания школы.

«Мы с Людмилой ни разу с тех 
пор не были в Благовещенске, - 
говорит Нина Протопопова. - И 
сегодня мы с трепетом ходили по 
нашему любимому городу и узна-
вали его улицы. Он запомнился 
нам таким красивым, уютным и 
безопасным - ведь в то время 
это был закрытый пограничный 
город. Мы в три часа ночи могли 
ходить из общежития на улице 
Шимановского на переговорный 
пункт и ничего не бояться»!

Людимила Левина вспомина-
ет, что все студенческие годы 
они жили в общежитии. «Нас по 
семь человек в комнате было, я 
сколько помню, на втором ярусе 
всегда жила. Не шикарно жили, 
но весело»!

Татьяна Габышева приезжала 
в академию на празднование 
50-летия вуза, и тогда встре-
чалась с однокурсниками и с 
некоторыми преподавателями. 

«Мы все после учебы в Благо-
вещенске общаемся и дружим. 
Это все благодаря этому пре-
красному городу и вузу»!

Все трое всю жизнь рабо-
тали и работают до сих пор в 
медицине. Говорят, что уйти в 
другую специальность никогда 
не хотели. Нина Протопопова - 
врач УЗИ, Людмила Левина всю 

жизнь работала в поликлинике, 
сейчас - в частном медицинском 
центре врачом-терапевтом.

Татьяна Габышева - детский 
врач, сейчас работает в пери-
натальном центре, в отделении 

выхаживания недоношенных 
детей.

«Нам всем по 70 лет, и мы 
решили вернуться в свою сту-
денческую счастливую юность», 
- говорят гости академии. - Мы 
бы хотели пожелать каждому 
любить свою будущую профес-
сию, идти в нее по призванию, 
относиться к людям с душой. 
Большой опыт уже дает понять, 
что в лечении много зависит 
и от того, как доктор встретит 
пациента, как улыбнется ему и 
проявит интерес и настоящее 
желание помочь. Мы все гордим-
ся, что отличную базу медицин-
ских знаний дали нам здесь, в 
Благовещенске! Здесь сильная 
научная школа. И это позволило 
нам в жизни достичь всех высот, 
которые мы себе наметили»!

Руководство для студентов 
старших (и не очень старших) 
курсов.

Водоворот студенческой жиз-
ни резко подхватывает бывшего 
школьника/абитуриента и уносит 
в пучину взрослой жизни, где 
очень сложно высунуть голову 
на поверхность и оценить «мас-
штаб кораблекрушения»…

За непрерывной чередой 
занятий, зачетов, экзаменов, 
знакомств, свиданий, стирки, 
уборки, походов по магазинам 
и ночным клубам от бывше-
го школяра уплывает к линии 
горизонта и становится едва 
различимой основная цель: 
какую медицинскую профессию 
выбрать?! Чтобы один раз - и на 
всю жизнь! А вдруг я не смогу? 
А вдруг это «не мое»?

Единственный способ это уз-
нать - попробовать себя в роли 
врача-специалиста. Возникает 
закономерный вопрос: как это 
можно сделать практически?

ÅÑÒÜ ÍÅÑÊÎËÜÊÎ 
ÑÏÎÑÎÁÎÂ:

1. Летняя производственная 
практика. В какой бы больнице 
вы ни оказались на летней 
практике, везде будет возмож-
ность помочь в перевязочной, 
в процедурной, на сестринском 
посту. А если вас пригласят по-
мочь в операционной и доверят 
держать крючки или «сушить» 
рану тупфером, - это уже не-
малого стоит! Полезно заучить 

следующее заклинание: «А 
можно я»? Познание - процесс 
активный, требующий опреде-
ленной здоровой настырности. 
Никто не будет силком «запи-
хивать» вас в профессию. Вы 
должны проявить инициативу 
сами. И тогда, не сразу, а только 
убедившись, что желание ваше 
вполне искреннее и обосно-
ванное, старшие товарищи по 
профессии примут вас в свое 
хирургическое братство. Ино-
гда процесс растягивается на 
продолжительное время. Чтобы 
стать профессионалом, требу-
ется постоянное совершенство-
вание в выбранной дисциплине, 
безусловное трудолюбие.

2. Устройство на работу в 
качестве младшего, а потом 
и среднего медицинского пер-
сонала.

Хотите тонко разбираться 
в сложном механизме органи-
зации работы современного 

лечебно-профилактического 
учреждения? Больница - это 
прежде всего люди и отношения 
между ними,  человеческие и 
профессиональные. И опреде-
ляются они, к сожалению, не 
только деонтологией. Чтобы по-
нять все хитросплетения этого 
медицинского организма, надо 
не один «пуд соли съесть». И 
эта возможность у вас появится 
еще в процессе обучения в вузе, 
что даст возможность органично 
встроиться в рабочий ритм по-
сле окончания обучения.

3. Занятия в хирургическом 
кружке (СНО). Здесь вы смо-
жете «руками» сделать то, о 
чем читали в книжках. Участие 
в работе СНО может стать тем 
трамплином, который «закинет» 
вас в клинику. Не каждый врач 
способен физически и готов 
морально выполнять хирурги-
ческую работу. Хирурги - особые 
медицинские специалисты, про-

фессионализм которых шлифу-
ется годами, но для этого нужны 
определенные физические и 
психологические исходные дан-
ные, наличие которых трудно 
спрогнозировать заранее. Есть 
они или их нет, становится по-
нятно только в ходе практиче-
ской работы. Следовательно, 
чем раньше вы попробуете себя 
в роли специалиста, тем очевид-
нее будет дальнейший выбор.

Теперь несколько слов непо-
средственно о травматологии и 
ортопедии. Труд травматолога 
напоминает не столько труд 
плотника (слесаря), сколько труд 
заботливого садовника, выращи-
вающего деревце. Ибо кость - это 
живая ткань, требующая береж-
ного обращения и заботы, по-
нимания анатомии и физиологии 
происходящих в ней процессов. 
Чисто механистический подход 
к скелетной травме обречен на 
провал и осложнения. Однако 

техническая часть исполнения 
операций в травматологии на-
столько же важна, как и осознание 
стратегии и тактики лечения.

Травматология - экстренная 
хирургия повреждений скеле-
та, которая достаточно сильно 
отличается от ортопедии, где 
важен неторопливый, точный, 
биомеханически обоснованный 
подход к лечению. Это две сто-
роны одной медали, из которых 
и складывается эта сложная, 
но очень интересная наука. От-
дельной частью дисциплины 
является амбулаторная травма-
тология и ортопедия, которая не 
менее важна в лечении травми-
рованных пациентов.

 Обширные связи имеются у 
травматологии и ортопедии со 
всеми смежными видами хирур-
гической помощи, и травматолог 
просто обязан хорошо ориентиро-
ваться в травмах грудной клетки, 
брюшной полости, черепно-моз-
говых травмах, термических по-
ражениях, особенно в условиях 
районной больницы или военно-
полевого госпиталя.

Нужно быть готовым ко всем 
вызовам, перед которыми судь-
ба может поставить человека 
в белом халате в любое время 
года, в любое время суток и в 
любых условиях современного 
мира. Ради этого мы и выбрали 
нашу профессию, а путь в нее 
начинается с первого, пусть 
даже маленького, шага.

Фото предоставлено И.В Бороздой.
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Â ÀÌÓÐÑÊÎÉ ÌÅÄÀÊÀÄÅÌÈÈ ÍÀ×ÀËÈÑÜ 
ÇÀÍßÒÈß ÏÎ ÏÀÐÓÑÍÎÌÓ ÑÏÎÐÒÓ

«Парусный спорт входит в 
программу студенческой уни-
версиады. В Москве и Санкт-
Петербурге проводятся сорев-
нования, и мы вполне могли бы 
принять в них участие, - говорит 
Виталий Затворницкий. - У нас 
все для этого есть - причал, 
яхты, а самое главное - есть 
ребята, которые горят этой 
идеей. Мы попробовали за-
ниматься, им очень понрави-
лось. Тимофей Дрозд, Дмитрий 
Жуков - наши автогонщики, а 
теперь и яхтсмены. У нас было 
несколько пробных в довольно 
сложных даже для опытного 
спортсмена условиях» .

Будущие яхтсмены под ру-
ководством своего тренера 
сейчас самостоятельно строят 
яхту по собственному проек-
ту. Она будет отвечать всем 
требованиям безопасности в 
соответствии с особенностями 
наших водоемов - это сильное 
течение, малые глубины. «Я 
занимаюсь парусным спортом 
с 2008 года, и в этом проекте 
сконцентрирован весь мой 
опыт. Яхта будет скоростная, 
но в то же время безопасная, 
простая в управлении и изго-
товлении. Ее сможет сделать 
любой человек, владеющий 
элементарными навыками сто-

лярного дела. Это наше ноу 
хау. Так мы рассчитываем по-
высить доступность занятий 
парусным спортом. Купить яхту 
может не каждый, а построит - 

любой без огромных затрат», 
- делится планами Виталий 
Затворницкий.

Сейчас он является также 
председателем студенческого 

патриотического клуба ВЫZOV. 
И планирует развивать в парус-
ном спорте военно-прикладное 
направление - гонки на парус-
ных ялах. «И вообще у нас 
родилась идея объединить в 
спортивно-техническом клубе 
академии парусный спорт, 
автоспорт, фиджитал спорт, ки-
берспорт, военно-приклыдные 
виды. И разместим нашу базу 
в одном помещении. Сейчас 
там идет ремонт. Хотим сде-
лать настоящее творческое 
пространство для увлеченных 
спортом ребят - с тренажерами, 
гаражом, коворкинг зоной. Пока 
мы «в процессе», - рассказал 
руководитель клуба.

Фото предоставлено В.А. Затворницким.

Ðóêîâîäèòåëü ñïîðòèâíî-òåõíè÷åñêîãî êëóáà 
àêàäåìèè, çàìåñòèòåëü äåêàíà ïî âòîðîìó 
êóðñó Âèòàëèé Çàòâîðíèöêèé ñàì çàíèìàåòñÿ 
ïàðóñíûì ñïîðòîì ñ 2008 ãîäà è âìåñòå ñî 
ñòóäåíòàìè, êîòîðûì íðàâèòñÿ ýòîò âèä, õî÷åò 
ñîçäàòü íà áàçå àêàäåìèè ñòóäåí÷åñêóþ 
ñåêöèþ ïî ïàðóñíîìó ñïîðòó

«ÌÛ Ñ ÂÀÌÈ»! 
ÏÅÐÂÎÊÓÐÑÍÈÊÈ ÈÇÃÎÒÎÂÈËÈ È ÎÒÏÐÀÂÈËÈ 
ÄÂÅ  ÏÀÐÒÈÈ ÌÀÐËÅÂÛÕ ÑÀËÔÅÒÎÊ ÄËß ÑÂÎ

Íà îáùåñòâåííûå ñðåäñòâà àêàäåìèè ïåðâîêóðñíèêè êóïèëè  áîëåå 500  ìåòðîâ ìàðëè äëÿ èçãîòîâëåíèÿ 
ïåðåâÿçî÷íîãî ìàòåðèàëà äëÿ íóæä ÑÂÎ è  èçãîòîâèëè áîëüøóþ ïàðòèþ ìàðëåâûõ ñàëôåòîê 

«Студенты 1 курса с энту-
зиазмом и ярым желанием по-
мочь нашим раненым бойцам 
и своим коллегам, которые вы-
полняют боевые медицинские 
задачи в зоне СВО, взялись за 
изготовление повязок и сал-
феток заданных размеров», 
- рассказывает заместитель 
декана по первому курсу 
Александр Агарков. 

Студенты лечебного и пе-
диатрического факультетов 
делали перевязочный матери-
ал в комнате самоподготовки 
2-го общежития.  Трудились по 
вечерам, в свободное от про-
изводственной практики время.

«Приходили и те, кто в обще-
житии не проживает. Приме-
чательно то, что к этой мно-
годневной работе с самого 

начала присоединились и ино-
странные студенты не только 
из ближнего зарубежья, но и 
из стран Африки. Некоторые 
студенты, проживающие в 
Благовещенске, работу брали 
на дом», - говорит Александр 
Агарков.

Профорг курса Данила Тен 
организовал пересылку по ме-
сту назначения.

«Ребята были рады, что 
своим трудом им удалось вне-
сти вклад в общее дело, ведь 
многие раненые бойцы при ока-
зании своевременной медицин-
ской помощи возвращаются на 
поле боя и успешно выполняют 
боевые задачи. Возможно, сал-
фетка или повязка, сделанная 
именно их руками, может спа-
сти кому-то жизнь. Я горжусь 

своим курсом!», - отмечает 
заместитель декана по 1 курсу.

Фото предоставлено А.А. Агарковым. 
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ÀÍÀÒÎËÈÉ ÌÀÒÛÖÈÍ 45 ËÅÒ ÅÇÄÈÒ 
Â ÝÊÑÒÐÅÌÀËÜÍÛÅ ÎÄÈÍÎ×ÍÛÅ 

ÝÊÑÏÅÄÈÖÈÈ ÍÀ ÌÎÒÎÖÈÊËÅ 
«Ýòî âîñòîðã, êîãäà ïîçàäè îñòàåòñÿ öèâèëèçàöèÿ, 

è òåáå îòêðûâàåòñÿ ïåðâîçäàííàÿ ïðèðîäà, ãäå íà ìíîãèå êèëîìåòðû - íèêîãî»!

А н а т о л и й  П е т р о в и ч 
Матыцин, ранее заведующий 
кафедрой патофизиологии, а 
ныне доцент кафедры физио-
логии и патофизиологии, ездит 
в одиночку спортивно-научные 
экспедиции в труднодоступ-
ные территории Дальнего 
Востока более 45 лет. А опыт 
в экстремальных походах еще 
более давний - с начала 60-х 
годов ушедшего столетия, 
когда после окончания первого 
курса БГМИ во время кани-
кул он устроился на летнюю 
сезонную работу в Амурскую 
геологоразведочную экспе-
дицию. Первозданная при-
рода Станового хребта и его 
западных острогов оставили 
неизгладимое впечатление и 
стали основой увлечения на 
все последующие годы.

ÑÅÂÅÐ ÂËÅ×ÅÒ

Вот и в этом году он со-
бирается на север. «Я хожу 
в походы не в привычные и 
доступные места, а в те, что 
были нанесены на топогра-
фическую карту нашего «зем-
ного шарика» совсем недавно 
по результатам экспедиций 
известного топографа-геоде-
зиста Григория Анисимовича 
Федосеева. Север Амурской 
области - диковинная перво-
зданная красота! Нахождение 
в этих местах вызывает ни с 
чем не сравнимое чувство, а 
что ты в этой природе один на 
сотни километров - это бук-
вально завораживает»!

Анатолий Матыцин уже 
много лет отправляется в 
экспедицию на специально 
подготовленном мотоцикле 

Ижевского завода. С собой 
обычно фото- видеоаппара-
тура, походная лаборатория 
для исследований и все не-
обходимое для длительного 
автономного существования и 
продвижения в экстремальных 
условиях. Все эти увлечения 
- мотоспорт, медицинская на-
ука, страсть к первозданной 
природе, экстремальным экс-
педициям, фотографии с ним 
всю жизнь…

ÌÎÒÎÑÏÎÐÒ

Мастер спорта СССР по 
мотоспорту, неоднократный 
призер чемпионатов СССР и 
РСФСР, кандидат медицинских 

наук, исследователь, «технарь 
по сути и призванию» рас-
сказывает, что в медицине 
он оказался исключительно 
из-за того, что не прошел 
медицинскую комиссию по 
несоответствию медицинских 
показателей по зрению в тех-
нический ВУЗ. «В тот период 
было очень строго с медицин-
скими допусками в ВУЗы. И 
тогда я решил, что поступив в 
медицинский ВУЗ, чтобы была 
возможность заниматься ме-
дицинским приборостроением. 
Я технарь с детства. Уже в пя-
том классе начал заниматься 
радиоэлектроникой и собрал 
свой первый детекторный при-
емник. В 7 классе я уже сде-

лал радиолу с пятиламповым 
супергетеродинным приемни-
ком. На уроках по физике по-
правлял учителя в неточности 
изложения материала, пока 
не пригласили родителей и не 
объяснили, что при всем клас-
се этого делать нельзя. С учи-
телем физики я подружился, 
и уже с 7 класса начал вести 
радиокружок, в котором за-
нимались и десятиклассники. 
Поступив в мединститут, про-
должал заниматься радио-
электроникой и в начале 60 
годов, когда в области и городе 
зарождалось телевещание, 
сконструировал свой радио-
комбайн (телевизор, радио-
приемник, проигрыватель). 
Позже усовершенствовал ряд 
приборов для процесса об-
учения.

Мотоспорт также возник в 
жизни Анатолия Матыцина в 
студенчестве. «В 60-е годы, 
когда я учился, при военной 
кафедре нашего института 
было достаточно техники, в 
том числе и мотоциклы. Мне 
дали мотоцикл, разрешили 
пользоваться. По плану ДОСА-
АФ проводились различного 
уровня соревнования, в том 
числе и мотокросс. Нашлись 
и два спортсмена, но для 
команды необходимо было 
три человека. Тогда мне пред-
ложили выступить за команду 
БГМИ на дорожном мотоцикле. 
В итоге у меня получилось 
неплохо - 3 место в городских 
соревнованиях. Потом был 
областной мотоклуб. В клубе - 
коллектив был серьезный, про-
фессионалы высокого класса 
(Павел Ивченко, Игорь Лядов, 
Борис Стабровский, Александр 

Коваленко и многие другие). Я 
легко влился в этот коллектив, 
и мои спортивные показатели 
начали стремительно расти. 

Однажды в Благовещенске 
проходил полуфинал России 
по ипподромным мотогонкам. 
Меня уговорили выступить 
в этом новом виде для меня 
мотоспорте. Пришлось много 
сделать самому и изменить 
технику (принципиально дру-
гая ходовая часть, настройки 
двигателя и т.д.). В итоге - 
третье место в полуфинале 
России. Далее - финал России 
в Перми и третье место в Рос-
сии. Далее - чемпионат СССР 
и опять удачи. Так я полностью 
переключился на трековую 
гонку. И все последующие 
годы выступал на Российских 
и Союзных соревнованиях, 
проводимых, как правило, в 
столицах наших республик. 

После распределения (1966 
г.) меня оставили работать на 
кафедре патофизиологии в 
нашем мединституте. В 1967 г. 
руководить кафедрой пришел 
легендарный Павел Тихонович 
Белозоров. Фронтовик, про-
шедший всю войну и закончив-
ший ее в должности начмеда 
Третьего Украинского фронта, 
Белозоров в совершенстве 
знал 12 иностранных языков, 
причем на продвинутом уров-
не. Мог исправлять грамма-
тические ошибки, переводить 
любую литературу, включая 
техническую, имел уникальную 
способность «объемного чте-
ния». Он был единственным 
представителем в нашем вузе, 
который систематически поль-
зовался всеми научными ино-
странными журналами, когда 
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готовился к лекциям, обобщал 
все научные достижения в кон-
кретной области, появившиеся 
за очередной год.

Однажды он спросил меня, 
а какой Вы язык изучали? Я 
ответил - английский. По моей 
научной теме в то время вся на-
учная литература была только 
на иностранных языках. Меня 
особо заинтересовала одна 
статья на немецком языке. Я 
попросил Павла Тихоновича 
перевести ее. Он перевел мне 
эту статью …. на английский. 
Это был человек потрясающей 
эрудиции и культуры, я таких 
больше не встречал.

ÝÊÑÏÅÄÈÖÈÈ

В студенчестве я продолжал 
увлекаться экспедициями. На 
четвертом курсе я организовал 
уже собственную экспедицию. 
Местом для летней практики 
я с двумя товарищами вы-
брал поселок Тындинский. Ког-
да выбирал место практики, 
уже прочитал книги Григория  
Анисимовича Федосеева «Тро-
пою испытаний», «Смерть меня 
подождет». И мы загорелись 
идеей вернуться с практики по 
рекам - на лодке пройти по реке 
Тында, потом по Гилюю и затем 
по Зее прийти к Благовещенску. 
Никто не верил, что это возмож-
но осуществить. Нас отговари-
вали, предстояло преодолеть 
множество опасных порогов, где 
погибали люди: «Тюменье гор-
ло», «Гармоновский» «Малый 
Людоед», «Большой Людоед» 

и вообще массу трудностей. Но 
мы справились.

А мотоспорт «шел» парал-
лельно. В период летних от-
пусков, так почти всегда совпа-
дало, я обычно выезжал для 
участия в чемпионатах России 
и СССР. Но когда я женился и 
родился ребенок, стало боль-
ше беспокойства в семье по 
поводу того, что слишком опас-
ное это дело. Очередной раз 
мне пришел вызов на чемпио-
нат СССР, и семья уговорила 
меня не участвовать. И тогда я 
решил - мотоцикл у меня есть, 
природа у нас прекрасная, я и 
тут «покатаюсь». И мысль уже 
созрела, что надо бы организо-
вать экспедиции на мотоцикле 
в трудно- и малодоступные 
территории Дальнего Востока. 
А у нас в области таких мест 
полно! Выбрал регион: Се-
лемджинский район, опорный 
пункт - поселок Златоустовск 
(Харга). Там места невероятно 
привлекательные для меня, 

зона вечной мерзлоты, перво-
зданная горная страна! Когда 
туда добираешься, то ты чув-
ствуешь себя отрезанным от 
всего мира. В 1976 вместе с 
главным зоотехником колхоза 
Ульген Сергеем Мельниковым, 
который тоже увлекался экс-
тримом, мы решили попробо-
вать организовать экспедицию 
на горный хребет Эзоп. Это 
был мой пробный момент в 
экстремальных экспедициях 
с применением мотоцикла. С 
той поры за 45 лет я один раз 
ходил с другом, один раз - с 
группой спортсменов, три раза 
брал сына. Но потом от всяких 
компаний отказался - слиш-
ком высокая ответственность 
за других людей. А когда ты 
один, то все под контролем, 
решаешь все сам, за других 
не отвечаешь, расчет только 
на свой опыт и свои реальные 
возможности.

ÑÏÎÐÒ È ÍÀÓÊÀ

Я стал в одиночку работать 
и получать от этого большое 
удовлетворение. Кстати, я не 
знаю таких примеров, чтобы 
осуществлялись путешествия 
в первозданные нетронутые 
места с использованием мо-
тоцикла и в одиночку. Мои 

экспедиции носят спортивно - 
научный характер. Длительное 
время в этих экспедициях я 
набирал материал для своих 
исследований в области ре-
активности организма и роли 
системы базофильных лейко-
цитов в организме. Всегда с со-
бой была микро-лаборатория, 
необходимая для забора био-
логического материала (кровь, 
костный мозг) диких живот-
ных в таежных условиях для 
дальнейшей более детальной 
обработки уже в Благовещен-
ске. Так получилось «слить» 
воедино все мои увлечения. 

ÇÀÏÅ×ÀÒËÅÒÜ 
ÏÐÅÊÐÀÑÍÎÅ

Всю жизнь я пытался все 
запечатлеть на память, «для 
истории». Да и как иначе, осо-
бенно в экспедиции! Когда ви-
дишь красоту природы вокруг, 
невозможно остановиться! Я 
и сейчас снимаю, фотографий 
много в моем профиле в со-
циальной сети.

Таким образом, всем моим 
главным увлечениям в жизни 
- более 60 лет. И я думаю, что 
еще есть впереди интересное. 
В этом году, если все будет 
хорошо, то обязательно сно-
ва окажусь в первозданной 
дикой природной среде. Я 
все последнее время в своих 
экстремальных экспедициях 
посвящаю северо-востоку 
Амурской области за Златоу-
стовском в горных хребтах с 
ярко выраженными процесса-
ми четвертичного оледенения, 
происходившего 69-20 тысяч 
лет назад, и в зоне вечной 
мерзлоты. Это хребет Эзоп, 
Харгинский и Селитканский 

хребты. Сначала - тысяча ки-
лометров таких, которые меня 
мало интересуют, я называю это 
«паразитным пространством». 
Идет износ техники, зачастую 
затруднительные условия про-
движения. А уже потом от-
крывается тебе первозданная 
природа, где никого нет, ты 
один. И удовольствие от этого 
потрясающее! В прошлом году 
поездку пропустил, но по чисто 
техническим причинам - был 
разрушен паводком мост через 
реку Селемджа и доступ в инте-
ресующий меня регион. 

Свои экспедиции с авто-
номным пребыванием рас-
считываю примерно на месяц. 
Иногда бывает, что полмесяца 
в там стоит дождливая погода, 
и ты фактически заблокирован 
в горной местности - про-
движение невозможно. Тогда 
срок экспедиции существенно 
удлиняется, ты задерживаешь-
ся, родственники нервничают, 
связи нет никакой.

ÀÊÊÓÐÀÒÍÎÑÒÜ 
È ÌÓÄÐÎÑÒÜ

Бывает ли страшно? Слово 
«страх» для меня в тех услови-
ях пребывания абсолютно не-
приемлемо. Более приемлемо 
слово «опасность». А с опас-
ностью все всегда рядом и в 
городских условиях находятся. 
Мотоспорт тоже опасный вид 
спорта. Да и любой вид спорта 
опасен. Быть в тайге и горах в 
одиночку - это не опасность, 
если ведешь себя адекватно. 
Конечно, если что-то произой-
дет негативное по твоей глупо-
сти или случайно возникшей и 
независящей от тебя ситуации 
- это опасно. Но почти из каж-
дой ситуации есть выход, и 
тогда особое значение имеет 
твой накопленный опыт. В 
этой связи, мне очень нра-
вится изречение проводника 
в экспедициях Г.А.Федосеева 
Улукиткана: «Мать дает жизнь, 
а годы - мудрость»!

Но если ты по своей глупо-
сти там «потеряешься», то в 
той среде никто тебя не най-
дет. Поэтому я сторонник того, 
что надо быть реалистом, все 
точно рассчитывать, и умело 
использовать свои собствен-
ные силы. Никогда не наде-
яться, что кто-то найдет тебя, 
поможет или спасет. Только 
сам, только своим трудом, 
пусть и с иногда возникающи-
ми ошибками, которые ты сам 
же их должен исправлять. Это 
мой принцип в любом деле и 
в жизни.

Полный текст материала читайте на 
сайте Амурской ГМА 

и в социальных сетях вуза. 
Ɏоɬо иɡ ɥиɱноɝо арɯиɜа Ⱥ.П. Ɇаɬɵцина.
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Ñ 1 àâãóñòà  

Ìåæäóíàðîäíàÿ íåäåëÿ ãðóäíîãî âñêàðìëèâàíèÿ

5 àâãóñòà  

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü «Âðà÷è çà ìèð»

7 àâãóñòà 

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü îôòàëüìîëîãèè

9 àâãóñòà  

Äåíü ñâÿòîãî âåëèêîìó÷åíè-êà Ïàíòåëåéìîíà - ïîêðîâè-òåëÿ âñåõ âðà÷åé è öåëèòåëÿ...

10 àâãóñòà  

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü çäîðîâîãî ñåðäöà

19 àâãóñòà  
Âñåìèðíûé äåíü ãó-ìàíèòàðíîé ïîìîùè 
(ÎÎÍ)

По информации minzdrav.gov.ru

Â ÌÅÄÀÊÀÄÅÌÈÈ ÈÇÓ×ÀÞÒ ÆÈÇÍÅÍÍÛÉ 
ÖÈÊË ÏÀÐÀÇÈÒÎÂ, ÎÁÈÒÀÞÙÈÕ ÒÎËÜÊÎ 

Â ÀÌÓÐÑÊÎÉ ÎÁËÀÑÒÈ
 

Íà êàôåäðå ãèñòîëîãèè è áèîëîãèè Àìóðñêîé ãîñóäàðñòâåííîé 
ìåäèöèíñêîé àêàäåìèè èçó÷àþò æèçíåííûé öèêë ïàðàçèòîâ 

Доцент кафедры, кандидат 
биологических наук Алексей 
Перминов совершил уже не-
сколько экспедиций, в ходе 
которых набрал моллюсков, 
обитающих в амурских водо-
емах и зараженных местными 
видами гельминтов, обитающи-
ми только в Амурской области.

Этими паразитами на кафе-
дре заражают рыб, которые 
станут промежуточными хозя-
евами, а затем будут заражать 
мышей и крыс. Таким образом 
можно будет воссоздать и изу-
чить полный жизненный цикл 

 ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈß ÂÅÄÓÙÈÕ 
ÂÓÇÎÂ ÑÅÂÅÐÎ-ÂÎÑÒÎÊÀ 

ÊÈÒÀß
Àìóðñêàÿ ìåäàêàäåìèÿ ïîäïèñàëà 

äîëãîñðî÷íîå ïàðòíåðñêîå ñîãëàøåíèå 
ñ ìýðèåé Õýéõý  è âåäóùèìè âóçàìè 

ñåâåðî-âîñòîêà Êèòàÿ 

В Хэйхэ прошла большая конференция ведущих вузов 
северо-востока Китая, организованная мэрией города Хэйхэ. 
Она была посвящена социально-экономическому развитию 
региона. В течение трех дней руководители 31 вуза обсуждали 
перспективы развития и тот вклад, который они могут сделать 
в развитие этой территории.

Для участия в мероприятии пригласили и вузы из России. 
Амурскую государственную медицинскую академию пред-
ставляла проректор по стратегическому развитию и цифровой 
трансформации Елена Борзенко. 

«Академия получила официальное приглашение для уча-
стия в этом важном мероприятии, презентации вуза и под-
писания соглашений о сотрудничестве, - рассказывает Елена 
Борзенко. - Конференция была организована на высоком 
уровне, все три дня в ней участвовали мэр города Хэйхэ и 
секретарь комитета коммунистической партии Китая города. 
Вузы, которые были участниками конференции, гуманитарные 
и технические, представляющие лесное и сельское хозяйство, 
медицинские и пр. Власти Хэйхэ заинтересованы в быстром 
и всестороннем развитии региона, поэтому говорили о том, 
что хотели бы максимально задействовать для этого интел-
лектуальный потенциал и ресурсы. В том числе, их, конечно, 
интересует развитие международного сотрудничества. Я была 
единственным представителем от России, и презентация 
нашей академии и предложения о сотрудничестве вызвали 
огромный интерес. Конечно, мы давно и много работаем в 
части развития науки, студенческих и научных обменов с ме-
дицинскими университетами города Хэйхэ и Харбина, но здесь 
присутствовали такие вузы, с которыми мы никогда раньше не 
работали и даже не знали о такой возможности. Здесь мы по-
лучили хорошую площадку для презентации нашей академии 
и наших стратегических проектов». 

Как говорит проректор Елена Борзенко, большой интерес 
вызвали проекты «Симпрактика» и «Нейроче», над которыми 
сейчас работает академия. «Мне дали почетное третье место 
для выступления, сразу после выступлений секретаря партий-
ной организации и мэра города. После окончания церемонии 
ко мне подошли многие руководители вузов и высказали по-
желание о совместной работе. На конференции в торжествен-
ной обстановке было подписано соглашение о долгосрочном 
сотрудничестве между вузами и руководством города Хэйхэ. 
Я также подписал соглашение от имени академии. Кстати, 
церемония подписания выглядела довольно необычно. Руко-
водители по очереди поднимались на сцену и прикладывали 
руку к огромной сенсорной панели, все еще раз фиксирова-
лось протоколом. И, конечно, я пригласила китайских коллег 
посетить Амурскую медакадемию».

этих паразитов и узнать, как с 
ними бороться.

«Увидев в микроскоп то ко-
личество личинок, которыми 
заражается рыба от местных 
моллюсков, мы, честно говоря, 
были в шоке. Когда мы начали 
исследовать чешую этих рыб, 
то оказалось, что только на 
одной чешуйке находится око-
ло 20 личинок, - рассказывает 
Алексей Перминов. - У зарази-
вшихся рыб изменилось даже 
поведение - они буквально 
всей стаей забиваются в угол 
аквариума. Нам даже пришлось 
спасать этих рыб, мыть их и 
отсаживать в другой аквариум 
- ведь они могли погибнуть, а 
нам для наших исследований 
нужна именно живая рыба. 
При помощи этой рыбы мы 
будем заражать крыс и мышей, 
которые в нашей лаборатории 
и станут конечными хозяевами 

этих паразитов, но в реальной 
жизни таким хозяином может 
стать и человек. Мы собира-
емся изучать гистологию, то 
есть тесный контакт паразита 
и хозяина».

Паразит, о котором говорит 
Алексей Перминов, - японский 
сосальщик. Он может заражать 
и человека, и живет в кишечни-
ке. Этот вид эндемик, то есть 
он встречается только здесь. 
Также в Амурской области 
обитает китайский сосальщик, 
этот гельминт более крупный и 
обитает в печени.

«Я думаю, что на самом деле 
очень многие люди, живущие 
в Амурской области, зараже-
ны этими гельминтами. Ведь, 
во-первых, зачастую паразит 
никак себя не проявляет и 
может таким образом годами 
находиться в организме. А 
во-вторых, даже если человек 

обращается с какими-то жало-
бами, то специфических ана-
лизов на этих гельминтов все 
равно не делают, и ему просто 
ставят другой диагноз. И этого 
гельминта в Амурской области 
очень много. Я предполагаю, 
что в большей или меньшей 
степени он обитает практиче-
ски во всех водоемах», - гово-
рит Алексей Перминов.

На вопрос, можно ли вообще 
при всем при этом есть речную 
рыбу, Алексей Перминов от-
вечает, что можно. Но перед 
тем как есть, ее нужно очень 
хорошо пожарить.

Ранее таких исследований 
практически не проводилось. 
В августе Алексей Перминов 
поедет во Владивосток и хочет 
заняться также иссдедованием 
паразитов, характерных для 
этого региона.

Фото предоставлено А.А. Перминовым.




